

発行所  
長野県保険医協会  
〒380-0928 長野市若里1-5-26  
電話 026-226-0086  
FAX 026-226-8698  
E-mail nagano-hok@doc-net.or.jp  
年間購読料 3,600円  
会員の購読料は会費に含まれています



2021年(令和3年)8月25日  
No.486 (毎月1回25日発行)  
(1990年6月22日第三種郵便物認可)  
主な記事  
あずみの里裁判記録集出版、講習会・セミナー報告…2面、次期診療報酬改定の論点、福祉医療給付事業の市町村実施状況…3面、保険かわら版、理事会便り…4面

## 「選挙へ行こう!」クイズキャンペーン

### 秋の総選挙に向けてご協力をお願いします

保団連では秋の総選挙に向けて「選挙へ行こう!」待合室キャンペーンを8月下旬から11月30日までの短期間で実施する。75歳以上の医療費窓口負担2割化や地域医療構想での病院再編統合を止めるための重要な機会として世論喚起を目指し、2015年から

続く「クイズで考える私達の医療」キャンペーンの特別版として実施する。

今回の景品は1等を復興支援カタログギフトとし当選人数を100名に増やしたほか、QUOカードやオリジナルエコトートなど計500名。来年1月に抽選を行う。

### クイズの内容

- Q1. 新型コロナ感染拡大の中でも、政府が実施を決めたのは次のうちどれ?  
 (A) 病院の再編・統合や病床の削減を推進  
 (B) 75歳以上の医療費窓口負担を1割から2割にする (C) A・B両方
- Q2. コロナ禍で人手不足が問題になったけど、日本の人口1,000人当たりの医師数はOECD各国平均と比較して?  
 (A) 多い (B) 少ない



今回はポケットティッシュの用意は無いが、クイズチラシは前回同様、無料にてご注文いただけます。本誌同封の注文用紙をFAXか、お電話にてご注文下さい。

### 大雨で被災された会員の先生はご連絡を

この度は令和3年7月1日からの大雨により被災された方々に心よりお見舞い申し上げます。長野県保険医協会および保団連の規程によりお見舞金のお渡しがございますので、今回の災害により被災された会員の先生は事務局までご連絡ください。よろしくお願いいたします。(Tel. 026-226-0086)

### 核兵器禁止条約への署名・批准をもとめる署名活動にご協力ください

県保険医協会は7月18日に開催された「核兵器禁止条約をひろげる長野ネット結成総会」に参加し、署名活動などに協力していく方針を決めた。核兵器禁止条約は昨年10月に批准国が50を超え今年1月に発行されたが、日本政府は未だ署名、批准をしていないことから、戦争による核攻撃を受けた唯一の

国として、核兵器の禁止から廃絶へ向けた取り組みを求めている。ヒバクシャ国際署名は全国で2016年から行われ、2020年末までに国内外から約1370万筆が集まり、活動を終了した。長野県でも2017年から活動に参加し、約26万筆集めていた。今回の結成総会では長野県独自に新たに連絡会を立ち上げた。協会では以前から保団連の署名活動に参加していたが、今後は長野ネットの協力団体としても活動していく。

## 羽田次郎議員と懇談

### 「兄の意思を継いで皆様の声を国政に届けていきたい」

7月25日、県保険医協会は先の参議院議員選挙で当選した羽田次郎議員(立憲民主党)と上田市内の議員事務所にて懇談した。協会からは宮沢会長、奥山、林、八重樫各副会長、事務局2名が参加、県社保協事務局長も同席した。羽田議員は兄・雄一郎元国土交通大臣の遺志を継いで国会での活動を始めることができたが、兄が新型コロナウイルスで命を落としたこともあり、所属した外交防衛委員会ではコロナ対策を国防と位置付け「防衛費を国産ワクチンの開発に使用できないか」と意見したことなど国会での活動について報告があり、「今後とも皆様の声を国政に届けていきたい」と決意を述べた。

繋がる地域医療の連携の重要性を我々も訴えていきたい」と話した。福祉医療分野については、子ども医療費の国による無料制度化と、自治体独自の無料化の取り組みに対する国によるペナルティ廃止の2点を求める要望書を「福祉医療給付制度の改善をすすめる会」として手渡した。診療報酬改善については、羽田氏は選挙時の候補者アンケートで「患者負担が増えることは反対」と回答していたが、保険医協会では診療報酬上げと同時に患者窓口負担の引下げについても求めて運動していることを説明。今後も懇談の場および活動についての理解・協力を求めていく。



挨拶する羽田議員

## 動画コンテストもぜひご参加ください

保団連では「選挙へ行こう」動画コンテストも実施する。多くの人に選挙に関心を持ってもらい、「投票に行こう」と思ってもらえるようなインパクト溢れる動画を募集する。応募受付期間は10月31日まで。賞金はグランプリ1本30万円、準グランプリ2本各10万円、佳作10本各3万円。応募要項など詳細は下記URLへ。  
<https://www.govotejapan.com/>



君の作品が医療の未来を変える。多くの人が選挙に関心を持ってもらい、「投票に行こう」と思ってもらえるようなインパクト溢れる動画を募集する。応募受付期間は10月31日まで。賞金はグランプリ1本30万円、準グランプリ2本各10万円、佳作10本各3万円。応募要項など詳細は下記URLへ。  
<https://www.govotejapan.com/>

地域医療構想と公立・公的病院の統廃合問題について羽田議員は、「コロナ禍でこういうことが起きていることに国民は驚いていると思う。統廃合でどれだけの医療費を削減できるのか分からないが、今後まだまだ高齢化が進む中で地域で暮らす人々の安心安全に

「我が亡き後に洪水よ来たれ」がすべての資本家、資本家国民のスローガンであり、社会によって強制されなければ労働者の健康や寿命は顧みないと看破しました。国連サミットでSDGs(持続可能な開発目標)が採択されて以降、政府・自治体、経済団体・企業がこれに取り組んでいるように見えますが、取り組んでいるように見えている企業も多いとされています。今年6月の上場企業各社の株主総会では、気候変動関連の議案が株主から提出される動きが国内でも広がりました。ESG(環境、社会、ガバナンス)が投資の評価基準になりつつあり、環境対策や社会貢献が、「社会によって強制」される時代になってきたようです。◆わが身を顧みて、所属する医療機関の環境対策と社会貢献はどうなっているでしょうか。日々プラスチック製品を大量に使用、廃棄しており、新型コロナウイルス流行の影響で換気しながらエアコンや暖房を使用しているのに、電力や化石燃料使用量も増えています。コロナ対策の大きな山を超えたら、医療機関もESGの面で恥ずかしい状態を実現する社会的責務があります。(M)

### 鶏声

今月中旬の前線停滞の影響で、県内ではお盆休み中に、犀川、天竜川、木曾川で氾濫危険水位を超えました。土砂災害警戒情報も県内40以上の市町村に発表されました。筆者の住居や診療所に隣接した地区も避難指示に該当していました。で、自家用車1台と電子カルテのデータは垂直避難させました。◆地球温暖化の影響で、異常気象に伴う災害が世界各地で頻発しています。マルクスは、資本論の中で「我が亡き後に洪水よ来たれ」がすべての資本家、資本家国民のスローガンであり、社会によって強制されなければ労働者の健康や寿命は顧みないと看破しました。国連サミットでSDGs(持続可能な開発目標)が採択されて以降、政府・自治体、経済団体・企業がこれに取り組んでいるように見えますが、取り組んでいるように見えている企業も多いとされています。今年6月の上場企業各社の株主総会では、気候変動関連の議案が株主から提出される動きが国内でも広がりました。ESG(環境、社会、ガバナンス)が投資の評価基準になりつつあり、環境対策や社会貢献が、「社会によって強制」される時代になってきたようです。◆わが身を顧みて、所属する医療機関の環境対策と社会貢献はどうなっているでしょうか。日々プラスチック製品を大量に使用、廃棄しており、新型コロナウイルス流行の影響で換気しながらエアコンや暖房を使用しているのに、電力や化石燃料使用量も増えています。コロナ対策の大きな山を超えたら、医療機関もESGの面で恥ずかしい状態を実現する社会的責務があります。(M)